
  

                        

 

校長 奥野 秀夫

  

水無月の語源 水無月の由来には諸説ありますが、水無月の「無」は「の」という意味

の連体助詞「な」であり「水の月」であるとする説が有力です。神無月の「無」が「の」

であり、「神の月」であるということと同じです。田植が終わって田んぼに水を張る必要

のある月「水張月（みずはりづき）」「水月（みなづき）」であるとする説もあります。 

 

６月は、今まで祝日が置かれたことがない唯一の月です。超大型連休のあった５月、

夏休みを迎える７月と比べて、じっくり学校生活を行える月だと思います。梅雨に入り

ジメジメとした気候が続きますが、体調管理をしっかりと行い、適度な運動と休養・栄

養に気を付けて、日々の授業・部活動・専門委員会・学級の活動に積極的に取り組み、

充実した月にしてほしいと思います。 

 

１年生は入学してから、２年生はクラス替えをしてから約２か月が経ち、３年生は大

きな行事を経て、周囲の仲間との関係性が深まっていることと思います。授業では、グ

ループ活動等において、今まで以上に積極的な意見交換が行われているように見受けら

れます。教室内における、生徒同士の「学び合い」はとても大切です。 

 

中学校教育での大きな役割の一つは、いろいろな能力差や思考の違いが顕著になる年

代において「自分を知り、相手を知り、お互いが心地よくコミュニケーションをどのよ

うに作り上げていくか」という学ぶ場を提供することにあります。 

仲間同士の中で互いに「教える・教えられる」関係が成立することで、より自己を見

つめながらの学びが深まると思います。 

是非、学級の仲間同士で教え合う雰囲気を作り、高め

合ってほしいと思います。 
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  ６月６日（木）、７日（金）、８日（土）の３日間で３年生は２泊３日の修学旅行に

行ってきました。 

６日の朝６時～６時１５分に妙典駅前の白妙公園に集合し、新幹線から近鉄に乗り

換え奈良へ向かいました。奈良はとても暑かったです。 

しかし、２日目の京都では、朝から冷たい雨模様となってしまいました。そのよう

な中でも生徒たちは一生懸命に班別行動をすることが出来ました。 

最終日、天気は回復し、休日で混雑する中でしたが、清水の散策や体験学習をクラ

スごとに楽しみました。 

おかげさまで、怪我人や大きく体調を崩す人が一人も出ず、無事に市川に戻ってき

ました。 

  様々な場面で友人と語り合い、協力をしながら、とても素晴らしい修学旅行となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ５月３１日（金）午後、第１図書室等において、令和元年度第１回学校運営協議会を開催しま

した。 

学校運営協議会とは、市川市教育委員会から任命された地域住民、保護者の代表者等、１５名

以内の委員が一定の権限と責任をもって学校運営に参画する“学校の応援団”です。校長が作成

する学校運営の基本方針を承認したり、学校関係者による評価をしたり、地域・保護者の意見を

学校運営に反映させ、学校教育をどのように進めていくかを「熟慮」と「議論」を重ねて意見を

合意形成する組織です。 

 この学校運営協議会が設置されている学校のことを、「コミュニティ・スクール」と言います。

市川市では、所管するすべての学校・園に学校運営協議会を設置しています。 

 妙典中は、今年度からコミュニティ・スクールとなりましたので、今回が本校初の学校運営協

議会となりました。 

 今年度の学校運営協議会委員は１３名で、以下のとおりです。 

  ・八重盛公英（高等学校職員・昭和学院高等学校教頭） 

  ・森川淳（地元企業代表・大志設備工業・元ＰＴＡ会長） 

  ・寺田優（元行徳ニューグランドハイツ自治会長） 

  ・岩佐京子（行徳北部民生児童委員） 

  ・石出均（元学校評議員・元ＰＴＡ会長） 

  ・杉本龍志（元学校評議員・元ＰＴＡ会長） 

  ・門田恵（地域学校協働活動推進員） 

  ・實籾隆浩（ＰＴＡ会長）※副委員長 

  ・新井よし子（ＰＴＡ副会長） 

  ・中村敏弥（学識経験者・本校元校長）※委員長 

  ・奥野秀夫（本校校長） 

  ・藤岡慶（本校職員・地域連携主任） 

  ・杉山育子（市川市役所子育て支援課虐待対策担当室長） 

 当日は、会議に先立ち委員全員で授業参観を行いました。会議では、オブザーバーとして参加

された市川市教育委員会学校地域連携推進課長から各委員に任命書が渡されたのち、自己紹介、

委員長・副委員長選出に続き、学校運営の基本方針を承認し、家庭教育支援などについて話し合

いました。 

 その中で、「習熟度別授業を推進してほしい」「ジェン

ダーフリーの視点を、もっと取り入れてほしい」「先生

が子どもと向き合える時間を確保できるよう、どのよう

な協力ができるかを考えていきたい」などの意見が出さ

れ、活発な協議となりました。 

 第２回学校運営協議会は、９月２７日（金）に行いま

す。 

 

 



 

 ６月１８日（火）１９日（水）は期末試験でした。とくに１年生にとっては初めての定期試験

で、緊張した面持ちがうかがえました。１学期の終業式まで残り約１か月残っています。試験が

終わったからと言って羽を伸ばすことなく、引き続き毎日の授業や活動に全力を注いでほしいで

すね。 

 

毎週水曜日放課後はノー部活デー

 

１日（月） ５校時 部活動壮行会 

２日（火） ２年生鎌倉校外学習 ３年生三者面談（～５日） 

３日（水） 集金日 グループホームきららボランティア訪問（希望生徒） 

４日（木） 保育実習（３－５） 

１０日（水） 専門委員会 グループホームきららボランティア訪問（希望生徒） 

１１日（木） 保育実習（３－２） 

１６日（火） 期末短縮開始 １年保護者会・学級懇談会 

 グループホームきららボランティア訪問（希望生徒） 

１７日（水） ２年保護者会・学級懇談会 

１８日（木） 保育実習（３－３） 給食最終日 大掃除 

１９日（金） １学期終業式 

 関東地方も梅雨入りとなり１週間がたちました。梅雨の季節は紫陽花が見頃です。引き続き

妙典中学校の校地内外の様々な花を紹介します。紙面では中々お伝え出来ませんが、み

なさんも目を凝らしてみてください。 

 

    

        紫陽花                  ヤマモモ 


